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STV, 21.03.2024 – TOP 4, Bericht d. Bürgermeisters 

 

Sehr geehrte Frau Bürgervorsteherin Dräger,  

sehr geehrte Damen und Herren StadtvertreterInnen, 

sehr geehrte Gäste, 

 

ich berichte nun aus den einzelnen Fachbereichen und Stabsstellen: 

 

Fachbereich 1 - Finanzen 

 

Der Haushalt 2024 wurde durch die Rechtsaufsicht nunmehr genehmigt und ist seit heute 

rechtskräftig. Es wurde eine sofortige Kreditermächtigung in Höhe von 10 Mio. EUR erteilt, 

weitere 4 Mio. EUR bedürfen einer Einzelkreditgenehmigung. Darüber hinaus wurde ein 

Kassenkredit (Dispo) in Höhe von maximal 6 Mio. EUR eingeräumt bzw. genehmigt. 

 

Die Rechtsaufsicht hat in Ihrer Haushaltsentscheidung angeordnet, dass die Stadt 

Boizenburg/Elbe unverzüglich Maßnahmen treffen muss, um den jahresbezogenen Fehlbetrag 

von rund 2,5 Mio. EUR auf „Null“ zu reduzieren. Ich werde in den nächsten Tagen eine 

Haushaltssperre erlassen, eine Ausfertigung dieser erhalten Sie hierzu. Aufgrund wegfallender 

dauernder Leistungsfähigkeit (gemäß RUBIKON) sind insbesondere für die freiwilligen 

Auszahlungen strengere Maßstäbe anzulegen. 

 

Aufgrund der aktuellen Kostenfortschreibung für das Grundschulzentrum, ist mit einer 

Mehrbelastung von investiven Auszahlungen in Höhe von mindestens 3,5 Mio. EUR, eher 4 Mio. 

EUR, auszugehen. Allein durch die Erhöhung des Investitionsvolumens, des fehlenden 

Haushaltsansatzes und ggf. einer höheren Kreditermächtigung muss ein Nachtragshaushalt für 

2024 bei der Rechtsaufsicht neu beantragt und genehmigt werden. 

 

Die Stadt Boizenburg/Elbe hat nicht sofort benötigte Kreditmittel mit einem Zinssatz von 3,4 % 

anlegen können, hier ist mit einer monatlichen Mehreinnahme von ca. 11.300 EUR zu rechnen. 

 

Der Jahresabschluss 2022 wird Anfang Mai 2024 im Rechnungsprüfungsausschuss zur Prüfung 

und am 30.05.2024 auf der Sitzung der Stadtvertretung als Beschlussvorlage vorgelegt. 

 

Gleichzeitig arbeiten die MitarbeiterInnen des Fachbereiches Finanzen daran, den 

Jahresabschluss 2023 vorzubereiten, hierzu ist eine Vielzahl von Zuarbeiten erforderlich. 

Insbesondere vom Bauhof die internen Leistungsverrechnungen, die Zuarbeit der 

Fachabteilungen Liegenschaften u. Abwasser, Personalabteilung (z.B. Pensionsrückstellungen), 

KSM Abrechnungen über Investitionskostenzuschüsse.   

 

Darüber hinaus ist die Stadt Boizenburg/Elbe als Unternehmer im Sinne des 

Umsatzsteuergesetztes verpflichtet ab 01.01.2025 u.a. für privatrechtliche Leistungen (z.B. 

Garagenpacht, Sportstättennutzung, Standesamt, etc.) Umsatzsteuer zu erheben und an das 

Finanzamt abzuführen. Bei der aktuellen Umsetzung des § 2b UStG müssen zunächst sämtliche 

Einnahmen der Stadt Boizenburg/Elbe ermittelt und umsatzsteuerliche beurteilt werden. Hieraus 

ergeben sich dann im Einzelfall notwendige Änderungen bzw. Ergänzungen von 

Entgeltordnungen, Satzungen, Mietverträgen etc. Diese Ergebnisse sind dann auch technisch in 

der Finanzbuchhaltung aufwendig umzusetzen. 

 

Fachbereich 2 – Steuerung uns Service 
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Gremienarbeit 

 

Die 9. Änderung der Hauptsatzung wurde zur Kommunalaufsicht zur Überprüfung geschickt. Die 

für uns zuständige Mitarbeiterin hatte noch ergänzende Fragen. Zum einen wegen des gewählten 

Veröffentlichungsblattes und dessen Bezugsmöglichkeiten, zum anderen wegen der 

Veröffentlichung der vorherigen 8. Änderung der Hauptsatzung. Insbesondere wurde moniert, 

dass seinerzeitige Hinweise der Kommunalaufsicht zur 8. Änderung der Hauptsatzung vom März 

2020 noch nicht umgesetzt worden sind. Hier ging es um die Art der Veröffentlichung der 

Änderungssatzung. Die Zuarbeiten wurden nun geleistet. Die Überprüfung bei der 

Kommunalaufsicht dauert noch an. 

 

Ausbildung 

 

Im Bereich Ausbildung gibt es zu berichten, dass am 28.02.2024 Vorstellungsgespräche zur 

Besetzung zwei neuer Ausbildungsstellen für das neue Ausbildungsjahr 2024/25 geführt wurden. 

Eine Bewerberin erhält einen Ausbildungsvertrag. Ein weiterer Bewerber erhält die Möglichkeit 

ein Praktikum in der Verwaltung zu absolvieren, um den Beruf des Verwaltungsfachangestellten 

näher kennenzulernen. 

 

Fachbereich 3 – Stadtentwicklung, Bau und Wohnen 

 

Sicherung Elbhang 

 

Aktuell befinden wir uns im Austausch mit dem Ingenieurbüro, dabei werden weitere Daten für 

die Planung zur Sicherung des Hanges zusammengetragen. Es werden verschiedene Varianten 

durchgespielt, um die bestmögliche Lösung für die Hangsicherung zu finden. Hierzu werden 

sowohl technische Aspekte als auch ökologische und finanzielle Überlegungen berücksichtigt. 

Parallel dazu erfolgt eine regelmäßige Kontrolle des Hanges, um mögliche Veränderungen oder 

Anzeichen von Instabilität frühzeitig zu erkennen. 

 

Machbarkeitsstudie NEB 

 

Die Trockenlegung des Naturerlebnisbades erfolgte in der 11. KW 2024. Das Bauwerk wird nun 

durch die Mitarbeiter des Fachbereiches 3 geprüft. 

 

Baumaßnahme Neubau Grundschulzentrum 

 

Neu- und Umbau Grundschule (Bauteil A) 

 

Der Kabelzug ist Ende der KW 11 abgeschlossen, die finalen Putzarbeiten wurden begonnen. Im 

Neubau werden die Akustikdecken geschlossen.   

 

Neubau Zweifeldsporthalle (Bauteil B) 

 

Die Fliesenarbeiten und die Endmontage der Beleuchtung haben begonnen. Die Arbeiten an der 

Prallwand sind abgeschlossen. 

 

Umbau Hortgebäude (Bauteil C) 
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Die Arbeiten an der Innendämmung sind abgeschlossen, der Kabelzug hat begonnen.   

 

Außensportfeld (Bauteil D) 

 

Die Arbeiten am Außensportfeld und an den Außenanlagen der Sporthalle wurden wieder 

aufgenommen. Aufgrund der witterungsbedingten Verzögerungen müssen neue 

Fertigstellungstermine vereinbart werden. 

 

Sonstiges: 

 

Das TGA-Planungsbüro PBA muss aufgrund einer Kündigung erneut kurzfristig den Bau- und 

Projektleiter auswechseln. 

 

StudentInnenwettbewerb bezahlberes Wohnen 

 

Im Sommersemester 2024 (März bis Juni) wird ein StudentInnenwettbewerb am Weg der Jugend 

mit dem Titel „Zukunft Wohnen – am ehemaligen Fliesenwerk Boizenburg“ stattfinden. Der 

Wettbewerb wurde über den Regionalen Planungsverband Westmecklenburg in Kooperation mit 

der Hochschule Wismar ins Leben gerufen unter dem Haupttitel „bezahlbares Wohnen für unsere 

Region“. Die Ortsbegehung mit den StudentInnen fand am 19.03.2024 statt. Am 29.06.2024 soll 

die Präsentation der Entwürfe mit Jury in Boizenburg stattfinden. 

 

Sonstige Maßnahmen 

 

Durch den Breitbandausbau wurde ein Kabel vor der Sporthalle „Richard Schwenk“ beschädigt. 

Die Kosten für die Reparatur übernimmt hier der Schadensverursacher. 

 

Die Sonderprüfungen der Spundwände im Hafen Boizenburg/Elbe wurde beauftragt. 

 

Das Spielgerät, welches mit Spendengeldern der Initiative „Boizenburg läuft“ beschafft wurde, 

wird am 25.03. aufgebaut, eine Freigabe des Spielgeräts wird dann zeitnah erfolgen. Zur 

Erinnerung: Anfang des Jahres 2023 wurden durch die Initiative 10.000 EUR an die Stadt 

gespendet, welche durch den Spendenlauf 2022 erzielt werden konnten.   

 

Es wurde ein Fördermittelantrag für Spielplätze gestellt. Mit der positiven Zusage beabsichtigen 

wir den Spielplatz in der Theodor-Körner-Straße zu erweitern.  

 

Im Zusammenhang mit dem Portalkran findet am kommenden Dienstag eine Besichtigung mit 

dem Landesamt für Kultur und Denkmalpflege Mecklenburg-Vorpommern statt. Aufgrund des 

dortigen Arbeitsaufkommens wurde auf mein Schreiben aus dem Oktober 2023 erst jetzt nach 

meiner Erinnerung reagiert. Hintergrund des Treffens ist es, mögliche Fördermöglichkeiten für 

den Erhalt des Krans zu eruieren und die Klärung zur Einstufung des Krans als ein 

Industriedenkmal. Über den weiteren Verlauf der Gespräche werde ich Sie auf dem Laufenden 

halten. 

 

Fachbereich 4 - Ordnung 

 

Gewerbe- und Gaststättenangelegenheiten 
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Die vakante Stelle im Bereich Gewerbe- und Gaststättenangelegenheiten wurde erneut 

ausgeschrieben, am 14.03.2024 fanden die Bewerbungsgespräche zum Verfahren statt und es 

konnte sich für eine Kandidatin entschieden werden. Die Klärung der Formalien steht noch aus. 

 

Brand- und Katastrophenschutz 

 

Für die Erstellung des Brandschutzbedarfsplans mit der Firma antwortING PartGmbH sind wir 

noch in der Datenübermittlung, da die Zuarbeit von Dritten sich als nicht vollständig darstellte 

und so werden wir die vereinbarte Zeitschiene bis zum 30.04.2024 etwas überschreiten. 

 

Wie berichtet fand am 31.01.2024 beim Landkreis Ludwigslust-Parchim eine Beratung zum 

Hochwasserabwehrplan Elbe statt, heute am 21.03.24 waren die Kollegen erneut zum Thema 

beim Landkreis LUP um sich auszutauschen. 

 

Durch die Hochwasserlage zum Jahreswechsel rückte der Fokus wieder auf diese Gefahrenlage 

und so ist vom 14.10. - 18.10.2024 eine Stabsrahmenübung Hochwasser durch den Landkreis LUP 

als Katastrophenschutzbehörde geplant. 

 

Bürgerbüro 

 

Seit Januar gibt es Probleme bei den Öffnungszeiten des Schilderdienstes. Derzeit ist dieser durch 

krankheitsbedingten Ausfall geschlossen, da nur eine einzige Angestellte dort ihren Dienst 

verrichtet. Es wird mit dem Betreiber nach einem gemeinsamen Lösungsweg gesucht. 

 

Ab Mitte März stehen für zwei Mitarbeiterinnen Wahlschulungen zur Vorbereitung auf die 

Europawahl sowie auf die Kreistags- und Kommunalwahlen an. Die technischen Voraussetzungen 

wurden bereits weitestgehend eingerichtet. In diesem Zuge wird auch eine Testwahl angelegt, 

um eventuelle Probleme bereits im Vorfeld klären zu können. Ab Ende April gehen wir in die 

Wahlphase mit der Erstellung des Wählerverzeichnisses und Mitte Mai beginnt die Tätigkeit im 

Briefwahllokal. 

 

Fachbereich 5 - Bildung und Freizeit 

 

Die Klasse 6e der Rudolf Tarnow Schule kämpfte am Freitag um den Titel „Beste Klasse 

Deutschlands“. In der bereits dritten Runde in diesem Duell der Klassen, mussten die 

SchülerInnen in sportlichen Wettkämpfen gegen eine andere Schule antreten und ihr Wissen in 

einem Quiz unter Beweis stellen. Das Fernsehteam des KiKa begleitete dabei die SchülerInnen 

fachmännisch. 

 

Aktuell laufen in den Grundschulen die Planungen für die kommenden ersten Klassen. Die 

Grundschule in Gresse hat bereits ihre Aufnahmekapazität erreicht. Aus diesem Grund wurden 

sechs Kinder aus Boizenburg abgelehnt, deren Eltern einen Antrag auf Beschulung an einer nicht 

örtlich zuständigen Schule gestellt hatten. Nach derzeitigem Stand werden an der Grundschule 

„An den Eichen“ zwei 1. Klassen und an der Grundschule „Ludwig Reinhard“ vier 1. Klassen 

eingeschult. Ziel ist es Kapazitäten an der Grundschule „An den Eichen“ zu schaffen um dort 

wieder Fachräume zu installieren.  

 

Vom 14.03. – 19.04.2024 findet im Heimatmuseum eine ganz besondere Sonderausstellung statt. 

Der MC Boizenburg stellt dort seine Motorräder sowie Erinnerungsstücke rund um den Motocross 

aus. Ein Besuch lohnt sich! 
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Das Jugendfreizeithaus wird in der Woche vom 25. – 29.03.2024 geschlossen bleiben. 

Hintergrund sind Krankenstand und geplante Urlaube der MitarbeiterInnen. Die Kinder und 

Jugendlichen sind bereits informiert, des Weiteren gibt es einen Aushang im Freizeithaus.  

 

Aktuell prüft die Stadtverwaltung die bestehenden Miet- und Pachtverträge mit den 

Sportvereinen um die anstehenden Pflegearbeiten der Rasen- sowie Außenflächen klar zu regeln. 

Dabei soll es vorranging darum gehen eine verbindliche Regelung für die Zuständigkeiten zu 

finden, damit beide Seiten ihren Verpflichtungen nachkommen können.  

 

Die aktuelle Förderperiode (2020 – 2024) des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ endet 

dieses Jahr. Das Bundesprogramm ist aus meiner Sicht ein voller Erfolg. Auch wenn die Zahlen 

noch nicht abschließend vorliegen, konnten bereits jetzt schon über 7.500 TeilnehmerInnen 

erreicht und Fördermittel von über 350.000 € ausgezahlt werden. Eine Berichtsvorlage mit den 

genauen Zahlen wird aktuell erstellt.  Derzeit stehen die Kolleginnen im engen Austausch mit der 

Regiestelle um Informationen zur geplanten Fortführung des Programms zu erhalten. Sobald die 

neue Förderrichtlinie veröffentlich wird, folgt eine Beschlussvorlage für die fortführende 

Beteiligung der Städtepartnerschaft Boizenburg/Lübtheen an diesem Bundesprogramm. Des 

Weiteren wird es eine Ausschreibung für die Koordinierungs- und Fachstelle geben.  

 

Gleichstellung 

 

Frauentag 

 

Zum Internationalen Frauentag wurde ein Film gedreht – „Frauentag ist mehr als Blümchen und 

Pralinen“. Es wurden fünf Frauen aus Boizenburg porträtiert, die beeindruckend wiedergaben wo 

immer noch Ungleichheiten zwischen den Geschlechtern herrschen und warum der Frauentag 

auch heute noch ein wichtiger Kampf- und Feiertag ist. Ich bedanke mich herzlich bei allen, die 

mitgewirkt haben. Ein ganz besonderer Dank gilt meiner Gleichstellungsbeauftragten Frau Benz 

sowie Herrn Tandler, für die Idee sowie zur kreativen Umsetzung des Films. Zu sehen ist der Film 

auf unseren Social-Media-Seiten. 

 

Klima 

 

Workshops in der Verwaltung 

 

Aktuell finden in den Fachbereichen Workshops mit dem Klimabüro statt. Nachdem in letzter Zeit 

viele neue Beschäftigte dazugekommen sind, soll die Gelegenheit genutzt werden, um die Arbeit 

des Klimabüros vorzustellen, den Unterschied zwischen Klimaschutz und Klimaanpassung zu 

erklären und Ansatzpunkte für gemeinsame Projekte zu identifizieren. 

 

Auswertung der Klimafit-Expeditionen 

 

Am Dienstag, 20.02.2024, fand die Auswertung der Klimafit-Expeditionen in Anwesenheit von 

StadtvertreterInnen, dem Leiter des Fachbereichs Stadtplanung, Bau und Wohnen, Leif Hinrichs, 

und einigen BürgerInnen statt. Die Veranstaltung wurde von PLATZ-B und der KLIMAWERKSTATT 

Boizenburg/Elbe organisiert. Es wurden kurz-, mittel- und langfristige Maßnahmen diskutiert, 

darunter u.a. die Begrünung der Baumbankette in der Bahnhofstraße, die weiterverfolgt werden 

sollen. 
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Flächenbegehung mit Projektmanagerin BROMMI-Projekt 

 

Im Rahmen der Bemühungen, Blühflächen auf städtischen Gebieten zu entwickeln 

(STV/001/2024, Beschluss 010/24/BM), fand am 12. März eine Begehung der Flächen mit Dr. 

Josephine Kuczyk vom Projekt „Biosphärenreservate als Modelllandschaften für den 

Insektenschutz“ (BROMMI) des WWF statt. Ziel war es, konkrete Maßnahmen zur Entwicklung und 

ökologischen Aufwertung der vier ausgewählten Flächen festzulegen. So sollen durch die Mahd 

im Mai/Juni die dominierenden Süßgräser zurückgedrängt werden, damit die bereits auf den 

Flächen befindlichen Blütenpflanzen die Chance erhalten, sich zu entwickeln. Im Herbst werden 

dann jeweils Teilbereiche der Flächen gefräst und hier weitere mehrjährige Blütenpflanzen 

ausgesät. 

 

Frühjahrsputz 

 

Bereits zum fünften Mal fand am letzten Sonntag, 17.03.2024, der Frühjahrsputz statt. Initiiert 

von Gunnar Schenk haben über 100 Engagierte im Stadtgebiet (z. B. Altstadt, Deich und Siedlung) 

den Müll beseitigt, im Hafen sogar vom Boot aus. Auch in Streitheide und Schwartow wurde 

fleißig gesammelt. In der Vorbereitung und Koordination hat das Klimabüro unterstützt und am 

Sonntag war der Bauhof im Einsatz, um den Müll abzutransportieren. Rund vier Ladeflächen voller 

Müll sind zusammengekommen. Vielen Dank an alle HelferInnen und an den Organisator! 

 

Wirtschaftsförderung 

 

Berufsausbildungsmesse – Boize.JOB 2024 

 

Für die anstehende Berufsausbildungsmesse am 11.04.2024 von 09:00 bis 14:00 Uhr haben sich 

nach Ablauf der Anmeldefrist 57 Unternehmen angemeldet. Die Messe wird in und um die 

Sporthalle „Richard Schwenk“ stattfinden. Neben den SchülerInnen der Regionalen Schule 

„Rudolf Tarnow“ und des Elbe-Gymnasiums haben sich weitere Schulklassen aus der Schule in 

Vellahn angemeldet. Die Boize.JOB wird von 14 Unternehmen mit einem Gesamtwert von 2.100 

€ finanziell unterstützt. Es wird mit 160 angemeldeten Personen von Unternehmensseite und 280 

SchülerInnen gerechnet. Ebenso sind weitere BesucherInnen und Interessierte gerne gesehen. Für 

das leibliche Wohl auf der Messe sorgt die Kinder- und Jugendfeuerwehr Schwartow, die 

Einnahmen kommen den Kindern dieser Feuerwehr zugute. 

 

Die Stadt Boizenburg/Elbe wird gemeinsam mit dem Landkreis LUP die Verbundausbildung 

präsentieren. 

 

Medizinische Versorgung in Boizenburg/Elbe 

 

In dieser Woche fanden die ersten Gespräche zwischen dem projektführenden Unternehmen und 

den niedergelassenen ÄrztInnen ZahnärztInnen, TherapeutInnen und der Geschäftsleitung der 

KMG-Klinik statt. Im Anschluss wird ein Austausch mit der Verwaltung folgen. 

 

Zudem konnte die Verwaltung erneut ein mobiles Ärzteteam für augenärztliche Untersuchungen 

gewinnen. Die medizinischen Dienste werden voraussichtlich vom 15.04. - 18.04.2024 im Rathaus 

der Stadt Boizenburg/Elbe angeboten. Detaillierte Informationen werden der Verwaltung 

kurzfristig zur Verfügung gestellt und entsprechend veröffentlicht. 
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Weiter bietet das Kompetenzzentrum für Menschen mit Hör- und Sehbehinderung, Schwerin, 

kostenlose unabhängige Beratungsleistungen zum Thema Hör- und Sehbehinderung am 

27.05.2024, 21.08.2024 und 11.11.2024, jeweils von 10-12 Uhr, im Rathaussaal an. Eine 

Terminabstimmung hat direkt mit dem Haus der Begegnung Schwerin zu erfolgen. 

 

Seit der letzten Sitzung der Stadtvertretung hat der Hauptausschuss zweimal getagt. Es wurde 

eine Spende angenommen und eine Personalstelle besetzt 

 

Herzlichen Dank 


